
《与神同行》 

教会被提（1） 
 

 

在紧跟着主耶稣被钉，复活和升天之后，初代的教会已经等候主的再来。这其实正是神希望

教会这样作准备的，不论什么时代，教会都应该为着主耶稣的再来作好准备。可是，实际的

情况却让我们看见，教会越蒙神赐福，在物质上我们有越多越多的享受，我们越是眷恋世界，

我们就越少想到基督的再来，什至不再提起。我们也很少想到这世界完结之后的样子，或者

是天堂的情况，因为我们的满足只在今生。 

 

可是初期教会并不是这样的，他们渴望主耶稣再来，并称之为极大的盼望，而今天我们要来

思想的信息就是：“教会的被提”。根据圣经的记载，神在祂所定的时间表中跟着要作的事，

就是主耶稣基督再来，祂要降临到半空中，将教会接去的这件事。我们要看的经文，是启示

录 4 章所记载的，我们来看启 4:1-2，经文这样说：“此后，我观看，见天上有门开了，我初

次听见好像吹号的声音，对我说：你上到我这里来，我要将以后必成的事指示你。我立刻被

圣灵感动，见有一个宝座安置在天上，又有一位坐在宝座上。” 

 

让我们来留意经文一开始所说的，使徒约翰用“此后”来作为这第 4 章的开始，在 4 章前面，

约翰交代了启示录的大纲，指出过去发生了的事，现在的事，以及将来的事的概要。而在启

示录 4 章一开始，一直到 20 章为止，我们看见是描述到大灾难的经过，而 1 到 2 节是约翰所

看见的，可以说是教会被提的记载。 

 

有些人说，整本圣经根本没有“被提”这个词的出现，不错，圣经的确没有“被提”这个词

出现过，但如果我们看保罗在帖前 4:17 所说的，就看见保罗也是形容着同一件事的发生，这

就是“被提”。保罗在这里说：“以后我们这活着还存留的人，必和他们一同被提到云里，在

空中与主相遇，这样，我们就要和主永远同在。”我们这活着还存留的人，必和他们一同被提

到云里，就是指着“教会的被提”说的。保罗在这里形容到信徒要被提到云里与主相遇，这

是“动词”的表达，而教会被提被用为名词，就是从这个概念而来的，有圣经的支持和根据，

绝对不是无中生有。基督的身体，整个教会，所有的信徒，在一剎那之间，全都要被神提去，

不再在地上，这就是被提。 

 

保罗告诉信徒，将来有一天，所有仍活在地上的信徒，都要和他们一起被提到云里，一起在

空中与主相遇，然后就要永远和主同在。也许我们可以形容被提就是这么简单的一件事，当

主耶稣决定要再来的时候，祂就要将属祂的教会接去，这可以发生在任何一个时刻，就是主

耶稣要回来的时候，要把祂的教会接去。今天我们要思想的，正是主耶稣降临到半空中，把

祂的教会接去的这件事。当教会被提到天上之后，主耶稣会展开祂对信徒的审判，这就是我

们时常提到的“基督台前的审判”，在主的宝座前每个人都要向主交帐，那是为了得奖赏而有

的审判，不是为了定罪，所以称为“信徒的审判时刻”。这是一件必定要成就的事情。在神的

时间编排中即将要做的事，就是主耶稣要降临到半空中，召聚祂所爱的众儿女，就是祂的新

妇─教会，如同新郎迎娶新妇，把他们接到空中去，和祂相会，永远和祂在一起，不再分离。 

 

然而，关于教会被提的道理，历来都有不同的观点和看法。比方说，有些人相信，耶稣基督

是在大灾难发生之前降临的，那就是说，教会要在大灾难之前被提，然后地上才有七年的灾

难，跟着就是主耶稣再来收拾这残局，审判世界，和建立祂在地上的国度。另外有些人相信，

教会被提会在大灾难中期发生，主耶稣要在大灾难中出现，降临半空，将预备好自己的信徒

迎接到半空之中，和祂相会。还有些人却相信，耶稣不会在大灾难之前或中段降临，乃是在

大灾难完结之后才出现，而这些人把教会被提的事，和主耶稣降临到地上的事，看成是同一



件事，是一起发生的。有一种看法就是，“被提是主耶稣降临到半空中和祂的新妇，蒙恩的圣

徒相会，然后大灾难结束之时，才是主耶稣到地上来审判全地，以及建立国度的时候。”抱持

这样看法的圣经学者也相信教会被提是在“大灾难发生以先”。他们所根据的圣经是什么呢？

为什么相信教会为什么不用经历大灾难？ 

 

我们来看马太福音 24 章，这是主耶稣在橄榄山上和门徒所谈论的事，是有关将来要成的事。

主耶稣先问门徒一些问题，然后在答案之中主耶稣就论及将来所发生的事，所以是研究预言

的人所必须查考的经文。主耶稣和门徒坐在山上，把圣殿指给门徒看，然后太 24:2-3 记载说：

“耶稣对他们说：你们不是看见，这殿宇么？我实在告诉你们，将来在这里，没有一块石头

留在石头上，不被拆毁了。耶稣在橄榄山上坐着，门徒暗暗的来说：请告诉我们，什么时候

有这些事，你降临和世界的末了，有什么预兆呢？”一开始主耶稣和门徒所谈的，是圣殿遭

到毁坏的命运。主耶稣说，将来在这里，没有一块石头留在石头上，不被拆毁的。这件事情

在主后七十年应验了，罗马帝国的提多将军烧毁了圣殿，在烧的时候发现石头中间有黄金流

出来，他认为石头中间必定藏着黄金，于是下令罗马兵丁每一块石头都要拆下来。这样，就

应验了主耶稣所说的。 

 

当主耶稣说完了这些，门徒就问耶稣一些问题，根据太 24:3 的记载，门徒所问的有三个问题，

第一是挑剔圣殿什么时候会遭到毁坏？”第二是“主耶稣降临有什么预兆？”第三是“世界

的末了有什么迹象可寻？”于是，从第 4 节开始，主耶稣就开始讲到末日的征兆，太 24:21

说：“因为那时，必有大灾难，从世界的起头，直到如今，没有这样的灾难，后来也必没有。”

这给我们看见，将来历史上会出现一段时期，是圣经称人为“大灾难”的时期，是空前绝后，

史无前例的，那绝对不是在历史上出现过的逼迫或者是灾难那么简单，乃是我们难以想象的

严重。 

 

像我们活在这个年代，我们也应该知道，在某些受极权统治的国家中，他们过去曾出现过迫

害信徒和教会的事，也有过流血、暴力、囚禁、不公平的审讯等等的事发生，许多人因此而

受到痛苦，这当然也属于灾难，事实上也是灾难，但却还不是圣经里所说的“大灾难”。因为

大灾难的描述，是启示录 6 到 19 章里面所记载的，那跟人类历史上任何一段灾难时期所发生

的事，是不吻合的，因此大灾难是还没有在地上出现，而是将来必定要发生的事情。 

 

现在让我们来看看，这些圣经学者为什么相信“信徒会在大灾难发生之前被提”？换句话说，

他们认为基督徒不会经历大灾难，因为在大灾难发生之前，主耶稣就来把我们接去了。理由

是，“大灾难的特色，除了是有极不寻常的灾难要发生之外，还有敌基督的出现。启示录 6 章

开始，讲到七印，后来又讲到七号，这些都是约翰描述将来灾难的内容，这些印和号一一展

开，神要把祂的忿怒，倾倒在地上。在人类历史之中，我们也不断看见有灾难和逼迫的事发

生，但性质都只是在于人表彰他邪恶的一面，去敌视和迫害人。但是在大灾难期间，所有的

灾难却是神把祂忿怒，从天而降，倾倒在地上而产生的。所以一种灾难是人攻击人的灾难，

就是历史上经常看见的，在现今的世代中也存在着的；但另一种却是神要攻击人，那是在大

灾难期间要发生的，两种的性质截然不同。”所以，为什么一些圣经学者相信，基督徒不会经

历大灾难呢？首先就是认为，大灾难是从神来的，是针对悖逆的人，而不是针对信徒。 

 

有了这个前提，一些圣经学者就合理的推论“教会被提是在大灾难发生之前”，是因为只有这

样才吻合主耶稣随时要再来的这个特色。也因为主耶稣亲口告诉门徒，“祂再来是没有人可以

预料的”，符合“唯有发生在大灾难之前的事，才是没有人能够预料得到的”这个事实。主耶

稣曾经在马太福音 24 到 25 章那里，先后三次说到祂再来的突然性。太 25:13，主耶稣说：“所

以你们要儆醒，因为那日子，那时辰，你们不知道。”在这里，主耶稣是提到祂的再来，祂提

醒门徒要儆醒，因为没有人知道祂什么时候会来，而在他们想不到的时候，祂就要来了。 



 

前面的太 24:42，主耶稣又说：“所以你们要儆醒，因为不知道你们的主是那一天来到。”跟着

的 44 节又说：“所以你们要预备，因为你们想不到的时候，人子就来了。”主耶稣前后三次重

覆的提到祂再来的突然性，在他们想不到的时候，祂就回来了。之前主耶稣曾经也对门徒说，

“那日子那时辰，是没有人知道，天上的使者也不知道，就是连祂自己也不知道，只有父知

道。”要是主耶稣亲口声明这日子的不可知，任何人的推测和计算，全都是不可信的，也是不

应该有的了。主耶稣可以让我们约略知道一些祂再来的预兆，但是一说到时间日期，就无可

奉告，因为主耶稣不要我们知道。 

 

在约壹 3:2 那里说：“亲爱的弟兄阿，我们现在是神的儿女，将来如何，还未显现，但我们知

道主若显现，我们必要像祂，因为必得见祂的真体。”约翰写这信的时候，和信徒谈论的是现

在的日子，是主还没有再来的时刻，也可以说是我们现在的时刻，因为主耶稣到现在还没有

回来，然而约翰满怀信心的说，主若显现，我们必要像祂。3 节继续说：“凡向祂有这指望的，

就洁净自己，像祂洁净一样。”主耶稣为什么不告诉我们，祂回来的确切日期，让我们好作准

备呢？其中的一个原因就是，如果主耶稣一早就说好了祂要在公元两千年回来，那么对于第

一世纪的信徒来说，他们就显得很绝望了，因为主耶稣肯定不会在他们有生之年回来。然而

主耶稣却要他们随时作好准备，那情况就不同了，每一个时代的人都有希望，因为随时预备

好自己，等候主耶稣随时回来。 

 

只可惜今天教会的问题，不在于教义的改变，或者是神的话有改变，乃是因为信徒的心思太

过世俗化，太过物质化，太过留恋于现世，太过依赖物质生存，因此少有想到主耶稣“随时

会再来”的这个事实。正因为这样，今天的信徒，普遍都没有传福音的热忱，很少想到神的

国度，很少想到主再来的时候我们要在祂面前交帐的事实，什至在教会里面，也很少提到主

再来的信息。什至有些弟兄姐妹，根本就不知道主耶稣有一天要再来。可是，弟兄姐妹，主

耶稣提醒我们要儆醒，要洁净自己，要预备，像那聪明的童女，拿着灯，预备油，因为这是

一件很重要的事。 

 

多 2:13-14 说：“等候所盼望的福，并等候至大的神，和我们救主耶稣基督的荣耀显现。祂为

我们舍了自己，要赎我们脱离一切罪恶，又洁净我们，特作自己的子民，热心为善。”请我们

留意，我们是基督的身体，是基督用祂的宝血所买赎回来的，圣经称教会是耶稣基督的“新

妇”，是祂要迎娶的对象。因此我们得准备自己，洁净自己去荣耀神，反映基督的荣美，在世

上生活的时候，是世上的光和盐。我们显在这个世代中如同明光照耀，要把生命的道彰显出

来。我们是蒙受天召，过在地如天的生活，要把属天的生命在地上流露，热心为善，洁净自

己，过在地如天的生活。而基督再来是我们在世上至大的盼望和福气。 

 

然而，在太 24:4-11，主耶稣却对门徒这样说：“你们要谨慎，免得有人迷惑你们。因为将来

有好些人冒我的名来，说：我是基督，并且要迷惑许多人。你们也要听见打仗和打仗的风声，

总不要惊慌，因为这些事是必须有的，只是末期还没有到。民要攻打民，国要攻打国，多处

必有饥荒，地震，这都是灾难的起头。那时，人要把你们陷在患难里，也要杀害你们，你们

又要为我的名，被万民恨恶。那时，必有许多人跌倒，也要彼此陷害，彼此恨恶。且有好些

假先知起来，迷惑多人。”然后 14 节说：“这天国的福音，要传遍天下，对万民作见证，然后

末期才来到。”根据主耶稣在这里的说法，如果要加末期要来到，天国的福音要先传遍天下，

对万民作见证，然后末期才来到。然后，我们看同太 24:29-31，主耶稣说：“那些日子的灾难

一过去，日头就变黑了，月亮也不放光，众星要从天上坠落，天势都要震动。那时，人子的

兆头要显在天上，地上的万族都要哀哭，他们要看见人子，有能力，有大荣耀，驾着天上的

云降临。祂要差遣使者，用号筒的大声，将祂的选民，从四方，从天这边，到天那边，都招

聚了来。” 



 

这里所形容的，给我们看见在大灾难期间所发生的事，跟我们今天所看见的一些逼迫和灾祸，

是很不相同的，正如一些圣经学者所说的。而主耶稣要来到半空中，把祂的教会提去。至于

刚才所读的现象，学者们相信是等到主耶稣再降临到地上的时候才会发生。除了教会被提是

在大灾难发生之前，这样可配合主耶稣“忽然来到”的特色之外。主张主耶稣是在大灾难之

前把教会提走的圣经学者，另外一个根据就是“主应许要救我们脱离神的忿怒”。他们不认为

作为基督的新妇，教会必须经历大灾难的洗礼，获得洁净之后，才被主接去。 

 

虽然教会一直以来都受到逼迫，每个时代都会有，即使在初期教会，逼迫已经存在，而我们

也知道福音之所以迅速的传开，往往是因为教会受到逼迫和试炼。像在耶路撒冷的教会，他

们初期的时候迅速发展，人数激增，主将得救的人数，天天加给他们。使徒热心传道，信徒

凡物公用，大家都享受着和谐的教会生活。忽然之间，灾祸临到了，教会被迫解散，信徒也

被迫分开，于是顺理成章的在他们所到的足迹内建立细小的教会，于是福音得以被传到很多

偏远的地方，这正是神的心意，不要他们长期聚在一起，乃是要福音广传。 

 

教会如果没有逼迫，信徒的热心就很容易会冷却，这是因为人性使然，所以，苦难和逼迫是

信徒生活中所不可少的。正如有人说：“殉道者的血，是福音的种子，是教会发旺的原因”，

弟兄姐妹的劳苦、牺牲不是徒然的，他们就好像埋在地里的种子那样，会成长和结出果子来。

许多时候，教会的兴旺就是源于逼迫和火的试炼。我们可以回想自己属灵的生命，是在什么

样的情况下，我们会更多付上祷告呢？岂不是患难、逼迫和试炼的来到吗？教会也是一样。 

 

但是圣经说，将来有一天，神的忿怒要从天而降，启 6:12-17 这样说：“揭开第六印的时候，

我又看见地大震动，日头变黑像毛布，满月变红像血。天上的星辰坠落于地，如同无花果树

被大风摇动，落下未熟的果子一样。天就挪移，好像书卷被卷起来，山岭海岛都被挪移离开

本位。地上的君王、臣宰、将军、富户、壮士，和一切为奴的、自主的，都藏在山洞，和巖

石穴里。向山和巖石说：倒在我们身上罢，把我们藏起来，躲避宝座者的面目，和羔羊的忿

怒，因为他们忿怒的大日到了，谁能站得住呢？” 

 

也许我们会以为，当神的忿怒临到世上的时候，人必然会呼求主，必然会悔改，但事实并不

是这样，人反而是恨恶神，抵挡神，并不因为神发怒而回转，而是继续犯罪积蓄神的忿怒。

于是，神要把祂的忿怒，倾倒在地上，把祂威严的怒气显明出来。今天，我们所强调的是神

的恩典和慈爱，但是神时有祂忿怒和审判的一面。神是慈爱的，但祂不是无限的宽容，祂恨

恶罪恶，要按人所行的恶报应他们。今天，一切不信和敌挡神的人，将来都要受到神严厉的

惩罚，这是我们的责任，去把神的救恩和赦免向世人宣讲，并且领人回转悔改归向神，躲避

将来的忿怒。诗 32:6 经文说“为此，凡虔诚人都当趁你可寻找的时候祷告你，大水泛滥的时

候，必不能到他那里。”罗 10:13 说“凡求告主名的，就必得救。” 

 

太 24:36-39 论到主再来的日子时说：“但那日子，那时辰，没有人知道，连天上的使者也不知

道，子也不知道，惟独父知道。挪亚的日子怎样，人子降临也要怎样。当洪水以前的日子，

人照常吃喝嫁娶，直到挪亚进方舟的那日，不知不觉洪水来了，把他们全都冲去，人子降临

也要这样。” 

 

弟兄姐妹，无论圣经学者怎么样解释主的再来。主耶稣基督的再来不会因为人的定论而有任

何改变，主必再来。我们应当谨慎自守、儆醒祷告。并且在弟兄姐妹之间，以“主的再来”

做为彼此的劝勉。今天的讲题“教会被提”第一部份我们就讲到这里。愿主帮助我们在一切

属灵的智慧悟性上，满心知道祂的旨意。 

 


